
ЗАКОН И ПОРЯДОК

Официальные (рыночные) курсы валют:  EUR/KZT 504.84 USD/KZT 478.43 RUB/KZT 4.77 CNY/KZT 65.53 По данным Национального Банка Казахстана 
на 9 октября 2023 года, 18.00

Областная
общественно-политическая

газета

Издается с 11 сентября 1931 года

№ 113 (23097)
10 октября 2023 года, вторник

Кирилл ВАСИЛЬЕВ

В Караганде начал свою работу 
Единый центр помощи семье. На его 
открытии побывал глава региона 
Ермаганбет Булекпаев. 

Центр – это своего рода еще одно под-
разделение полиции. Только тут никаких 
решеток, мрачных или серых тонов. У вхо-
да – ресепшн с улыбчивой сотрудницей, все 
помещения разноцветные, что создает есте-
ственную, без напряжения, атмосферу. Да и 
работают здесь в основном женщины. Задача 
– помочь жертвам бытового насилия. 

– Идея создания принадлежит начальнику 
департамента полиции Карагандинской об-
ласти Санжару Адилову. Такие светлые тона 
подбирались специально для того, чтобы 
те, кто сюда пришел, могли расслабиться и 
довериться специалистам. Проблема семей-
но-бытового насилия остается очень акту-
альной.

В редакцию обратились 
жильцы одного из 
отдаленных районов 
Караганды – ЖБИ, 
где нет центрального 
теплоснабжения. Они очень 
ждут, когда к ним проведут 
магистральный газопровод, 
чтобы подключиться и не 
знать хлопот зимой. 

– Говорят, что во время отопитель-
ного сезона владельцам частных до-
мов проще, ведь у них есть угольные 
печки. Сложнее тем, кто проживает 
в многоэтажках. У некоторых в квар-
тирах до сих пор установлены бур-
жуйки. Это очень неудобно. Кто-то 
отапливается электроприборами, а 
потом оплачивает огромные счета. 
Когда к нам проведут газ? – спраши-
вают жители.

В отделе строительства Караган-
ды пояснили, что процесс газифика-
ции областного центра не быстрый. 
Предусмотрено строительство четы-
рех очередей газопровода, которые 
включают 16 пусковых комплексов.

– Работы по проведению газо-
распределительных сетей к жилым 
домам проводятся поэтапно и по 
мере выделения средств, – уточнил 
заместитель руководителя отдела 
Андрей Кузнецов. – На сегодняш-
ний день введены в эксплуатацию и 
переданы на баланс эксплуатирую-
щей организации АО «КазТрансГаз 
Аймак» первый и второй пусковые 
комплексы первой очереди, и уже 
4 201 дом готов для подключения к 
централизованному газоснабжению. 
Протяженность газораспределитель-
ных сетей составила 140 киломе-
тров. 

До конца октября текущего года 
планируется завершить и ввести в 
эксплуатацию уже третий пусковой 
комплекс первой очереди. Это даст 
возможность обеспечить еще 2 057 
частных жилых строений газоснаб-
жением.

– В прошлом году приступили к 
разработке внутриквартальных га-
зораспределительных сетей 4, 5, 6 
пусковых комплексов первой оче-
реди, куда территориально вошли 
такие крупные микрорайоны, как 
«Таугуль», «Кунгей», «Оазис», рай-
он Старого аэропорта, станция Боль-
шая Михайловка, часть Кирзавода: 
от проспекта Бухар-жырау до 7-й 
магистрали, – отметил А. Кузнецов. 
– В настоящее время по указанным 
пусковым комплексам ведутся кон-
курсные процедуры по определению 
подрядной организации, чтобы при-
ступить к строительно-монтажным 
работам.

Что касается района ЖБИ, то для 
начала необходимо завершить рабо-
ты по первой очереди. В следующем 
году планируется начать проектиро-
вание второй очереди первого пуско-
вого комплекса, куда территориаль-
но входит этот район.

Газ 
придет 
не скоро

Комплекс доверия
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20 машин получили 
полицейские региона. 

Автомобили марки Chevrolet 
Cobalt закупили при поддержке 
акимата Карагандинской обла-
сти. Их отдадут подразделениям 
патрульной полиции и участко-
вым инспекторам. 

На новых авто будут пере-
двигаться стражи порядка из 
Балхаша, Приозерска, Темир-
тау, Абайского, Осакаровского 
и Каркаралинского районов. 
Автомобили полностью соот-
ветствуют установленным стан-
дартам, оснащены видеореги-

страторами и навигационными 
системами.

Новые служебные машины ос-
мотрел аким области Ермаганбет 
Булекпаев. С руководством де-
партамента полиции он обсудил 
дальнейшее укрепление матери-
ально-технической базы.

Отмечено, что в регионе при-
нимаются меры для улучшения 
правопорядка. Поддержка властя-
ми местной полицейской службы 
производится на регулярной ос-
нове. Ежегодно выделяются сред-
ства на новое оснащение. И эта 
помощь продолжится.

Соб. инф.

В помощь службе

В Карагандинской 
области продолжают 
регистрировать новые 
случаи заражения 
корью. По состоянию 
на 5 октября в регионе 
опасной инфекцией 
заболели 150 человек, 
в основном дети до 14 
лет. 

Корь – острое инфекци-
онное вирусное заболева-
ние, протекающее с высокой 
температурой, воспалением 
верхних дыхательных путей, 
слизистых оболочек полости 
рта, конъюнктивитом и сыпью 
на теле. Вирус кори очень ле-
туч, при контакте с больным 

заболевают практически все 
лица, не привитые против 
этой инфекции и не болевшие 
ранее. Она опасна такими ос-
ложнениями, как пневмония, 
бронхит, энцефалит, которые 
в случаях позднего обраще-
ния за медицинской помощью 
могут привести к смерти. При 
этом эффективный и специ-
фический метод лечения от-
сутствует. 

Единственной надежной 
защитой от заболевания 
остается вакцинация. Со-
гласно Национальному ка-
лендарю профилактических 
прививок, иммунизация 
против кори проводится бес-
платно дважды: первый раз 

– в возрасте 12-15 месяцев, 
второй – в 6 лет. Для вакци-
нации используется безопас-
ная и эффективная вакцина 
против кори в комбинации с 
компонентом против красну-
хи и паротита.

В области первые случаи 
заболевания корью стали от-
мечать с февраля, а в июле 
эпидемиологическая ситуа-
ция начала осложняться. За 8 
месяцев планово против кори 
привиты 10 736 детей в воз-
расте одного года и 10 849 де-
тей в возрасте шести лет. 

Соб. инф.

Прививка как защита

Эта инициатива – часть 
постоянной работы по под-
держке образования и талант-
ливых учеников. Чтобы стать 
участником этой програм-
мы, ученикам 10 и 11 клас-
сов нужно было померяться 
знаниями в конкурсе. Около 
200 школьников из Караган-
ды и Балхаша состязались 

за заветные сертификаты на 
обучение. В итоге 31 стар-
шеклассник получил возмож-
ность в течение учебного года 
заниматься дополнительно, 
подтянуть пробелы в знани-
ях, устранить слабые места 
и глубже изучить школьные 
предметы, которые приго-
дятся им во время ЕНТ. Ре-

бята будут обучаться на базе 
образовательных центров 
«Достық» в Караганде и «Ке-
мель» в Балхаше. В управле-
нии образования им вручили 
сертификаты на бесплатное 
годовое обучение и памятные 
подарки. 

Соб. инф.

Устраняя слабые места
Благодаря поддержке общественного фонда «Ybyrai» 
более 30 старшеклассников Карагандинской области 
смогут бесплатно обучаться в образовательных 
центрах региона. В течение года они будут углубленно 
заниматься различными предметами, чтобы в итоге 
успешно сдать Единое национальное тестирование 
и поступить на государственный образовательный 
грант. 
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Комплекс
доверия

Ежедневно в полицию поступают сооб-
щения о семейных скандалах, дебошах. 
Пострадавшим в таких ситуациях нужна 
не только правовая, но и психологиче-
ская, юридическая, социальная помощь. 

К примеру, здесь находится частный 
судебный исполнитель, который про-
консультирует по вопросам получения 
алиментов. 

Есть и представители кризисных цен-
тров на тот случай, если женщине вре-
менно негде проживать, – рассказывает 
первый заместитель начальника депар-
тамента полиции Курмангали Исмагулов.

К слову, Единый центр помощи семье – 
единственный в Казахстане, и создан он 
был при поддержке акима Карагандин-
ской области Ермаганбета Булекпаева. 
Учреждение оборудовано всем необходи-
мым, чтобы сотрудники имели доступ к 
оперативной информации, подключено к 
ведомственным базам правоохранитель-
ных органов. Здесь несколько блоков. 
Самый объемный – социально-юридиче-
ский, куда входят судебный исполнитель, 
психолог, медиатор, теолог, семейно-фи-
нансовый консультант. Последний помо-
жет грамотно спланировать и рассчитать 
семейный бюджет. 

– В правоохранительном блоке рабо-
тают участковый и инспектор ювеналь-
ной полиции, следователь, специали-
сты миграционной и службы пробации, 
оперуполномоченный криминальной 
полиции. И все – представительницы 
прекрасного пола. Они ближе к жертвам 
бытового насилия, пропускают все через 

себя, свое сердце. Центр должен стать 
мостом непрерывного взаимодействия 
гражданского общества, местных испол-
нительных органов и полиции. Конечная 
цель – снижение правонарушений в сфе-
ре семейно-бытовых отношений, – сооб-
щил К. Исмагулов.

К слову, в правоохранительном бло-
ке работает и оперуполномоченный по 
борьбе с наркопреступностью Ольга 
Мельникова. Помимо основных задач, 
она занимается реализацией проекта 
«Равный – равному». Его цель – профи-
лактика наркомании среди молодежи. 

– Моя задумка в том, что о вреде упо-
требления наркотиков и о тяжких по-
следствиях их распространения говорят 
не дяденьки и тетеньки в виде занудных 
и скучных лекций (на которых, кстати, 
некоторые спят). Профилактическую 
работу здесь выполняет сама молодежь, 
поэтому и называется проект «Равный 
– равному». Молодые волонтеры будут 
доносить информацию до своих свер-
стников в форме игр по типу «Брейн-
ринг», «Что? Где? Когда?» Также это 
могут быть дебаты, спортивные состяза-
ния или флешмобы. Целевая аудитория – 
учащиеся колледжей. В конце сентября 
уже провели семинар-тренинг, в котором 
участвовали более 160 студентов. Пока 
проект находится в разработке, для его 
полной реализации нужно дополнитель-
ное финансирование, сейчас над этим 
работаем, – поделилась О. Мельникова.

Единый центр помощи семье нахо-
дится по адресу: улица Таттимбета, 709. 
Обращения будут приниматься и через 
социальные сети Facebook, Instagram. 
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– Несколько лет назад Президент Ка-
сым-Жомарт Токаев говорил о создании 
креативной индустрии, необходимой 
для экономики. Сейчас эта инициатива 
показывает свою значимость. Так, Пра-
вительством утверждена и реализуется 
Концепция развития креативных инду-
стрий на 2021-2025 годы. В ней опреде-
лены 43 вида деятельности, относящихся 
к креативным технологиям. Таким обра-
зом, в данном направлении на сегодня 
уже занято 95 тысяч человек, количество 
действующих субъектов предпринима-
тельства составляет 32 тысячи единиц, 
– сказала министр.

При этом глава ведомства подчеркнула, 
что креативное развитие нужно рассма-
тривать не только ради прибыли. 

– Согласно отчету Организации Объ-
единенных Наций, творческая и куль-
турная сферы оказывают значительное 
влияние на инклюзивное и устойчивое 
развитие нашего общества. Способству-
ют повышению благосостояния граждан, 
качества жизни и уверенности в себе. 
Поэтому Глава государства подчеркнул 
необходимость создания всех условий 

для масштабного развития этой сферы. 
В своем Послании он поставил четкую 
задачу по разработке индивидуального 
комплекса мер по поддержке творческой 
индустрии в каждом областном центре 
и крупном городе, оказанию помощи 
участникам по вопросам коммерциали-
зации своей продукции, – уточнила Аида 
Балаева.

По ее словам, представители мини-
стерства провели ряд встреч с работни-
ками креативной индустрии и обсудили 
вопросы создания институциональных 
инфраструктур и механизмов использо-
вания государственного имущества. 

– В настоящее время совместно с экс-
пертным сообществом и предпринимате-
лями обсуждаются подходы к изменению 
законодательства по вопросам креатив-
ной индустрии, которые предусматрива-
ют ряд новелл по защите авторского пра-
ва и интеллектуальной собственности, 
мер поддержки и преференций, включе-
ние дополнительных компетенций цен-
тральных государственных и местных 
исполнительных органов, – сообщила 
министр. 

Так, в целях выстраивания эффектив-
ной работы креативных хабов осущест-
вляется сбор необходимой информации 
о мерах и имеющейся инфраструктуре в 
регионах страны. Планируется, что уве-
личение вклада креативных индустрий 
в экономику Казахстана достигнет 5% в 
2025 году. К этому времени за счет раз-
вития нового направления будет создано 
более тридцати тысяч новых рабочих 
мест, а экспорт продукции отрасли вы-
растет до двухсот миллионов долларов. 
Аида Балаева подчеркнула, что креатив-
ные индустрии являются комплексным 
инструментом развития как регионов, 
так и страны в целом. 

В ходе брифинга министр культуры и 
информации также разъяснила необхо-
димость разработки нового Закона «О 
масс-медиа». 

– Это стало нужно, потому что закон 
о СМИ 1999 года морально устарел. За 
более чем 20 лет информационное поле 
полностью изменилось, в закон вноси-
ли десятки поправок, но в итоге назрел 
вопрос разработки нового законопро-
екта. Большое место в документе, ко-
торый разрабатывался после изучения 
международного опыта, занимает по-
нятийный аппарат. Это необходимо, 
поскольку в медиапространстве возни-
кает много новых средств коммуника-

ций, процессов и терминов, – сообщила 
министр.

Так, новеллы законопроекта посвяще-
ны сокращению сроков рассмотрения 
запросов СМИ, переходу на грантовое 
финансирование, установлению срока 
исковой давности к материалам СМИ, 
национальному докладу о правах жур-
налистов, упрощению аккредитаций по-
средством пресс-карты. Важно отметить, 
что эти новеллы в систему права вводят-
ся впервые.

– Относительно внедрения пресс-карт 
отмечу, что такой механизм разрабатыва-
ется как альтернатива действующей ак-
кредитации. Это в первую очередь будет 
сделано для облегчения взаимодействия 
журналистов с государственными орга-
нами. Мы живем в век информационных 
технологий, и логично их использовать 
во благо журналистов. Также нами уже 
была успешно осуществлена комплекс-
ная работа с государственными органами 
по включению в законопроект нормы об 
исковой давности после ее исключения 
на стадии межведомственной комиссии. 
Речь идет о трех годах, однако я как ми-
нистр поддерживаю предлагаемый меди-
асообществом срок – 1 год, – отметила 
А. Балаева.

Кроме того, в рамках законопроекта 
«О масс-медиа» предлагается увеличить 
объем вещания телерадиоканалов на 
государственном языке с 50% до 70%. 
Вместе с тем работа над законопроектом 
в рабочей группе продолжается, и все по-
ступающие предложения будут еще об-
суждаться, напомнила глава ведомства.

Отвечая на вопрос корреспондента 
«Индустриальной Караганды», Аида Ба-
лаева пообещала, что ведомство примет 
конкретные меры по поддержке регио-
нальных СМИ – это касается улучшения 
доступности областных печатных изда-
ний для читателей из сельских регионов.

Фото СЦК при Президенте РК

Куаныш ЖУМАШЕВ

Студентам колледжей поэтапно увеличат стипендию 
в два раза. В 2023 году ее общая сумма вырастет 
на 50%, в следующем – на 100%. Об этом на 
аппаратном совещании рассказала руководитель 
управления образования Гульсум Кожахметова.

По ее словам, основной акцент при распределении государ-
ственного образовательного заказа в сфере ТиПО приходится 
на технические специальности – более 60% студентов обуча-
ются на металлургов, машиностроителей, работников транс-
портной отрасли, IT и так далее.

– В рамках академической самостоятельности колледжи 
определяют содержание образовательных программ, сроки 
обучения для подготовки конкурентоспособных специали-
стов. Студентам предоставлена возможность получения до 
трех квалификаций для выхода на рынок труда с одной из 
них, – подчеркнула Г. Кожахметова.

В рамках шефства предприятий над колледжами между 
ними подписано 74 меморандума. 

Представители промышленных организаций входят в со-
став попечительских и индустриальных советов. Также раз-
рабатываются учебные образовательные программы, прово-
дятся теоретические и лабораторно-практические занятия на 
базе производств, организовываются экскурсии, улучшается 
материально-техническая база колледжей.

– С целью поднятия престижа рабочих профессий и разви-
тия студентов наша область активно участвует в международ-
ном чемпионате мастерства «WorldSkills». В этом году трое 
карагандинцев представили Казахстан на международном 
турнире в Польше (направления – «Сантехника и отопле-
ние», «Флористика» и «Электроника». Более 50 стандартов 
«WorldSkills» внедрены в образовательные программы, 60% 
колледжей внедряют новую систему оценивания – демоэкза-
мены. В настоящее время ведется подготовка к республикан-
скому чемпионату «WorldSkills», который состоится с 22 по 27 
ноября в Астане, – рассказала Гульсум Кожахметова.

Продолжает расширяться список специальностей, востре-
бованных на рынке. В частности, в Шахтинском технологиче-

ском колледже для предприятия ТОО «Silk Roads Electronics» 
абитуриентов начнут обучать технологии производства поли-
мерных изделий.

В ходе аппаратного совещания глава региона Ермаганбет 
Булекпаев указал на необходимость создания безбарьерной 
среды для инклюзивного образования и подготовки специали-
стов по востребованным на рынке труда направлениям.

– Нужно увеличить количество студентов с особыми обра-
зовательными потребностями, а для этого необходимо создать 
условия в колледжах для их комфортного обучения. Также 
нужно готовить специалистов, которые будут востребованы 
на рынке труда. Я встречался с представителями нацкомпа-
нии «QazaqGaz», они заинтересованы в подготовке рабочих 
специалистов по газификации и готовы сотрудничать в рамках 
дуального обучения, – сказал он.

Отмечается, что всего в сфере технического и профессио-
нального образования в Карагандинской области обучается 
порядка 33 тысяч молодых людей. 

В Астане подвели итоги республиканского творческого конкурса 
среди журналистов. Его организатор – объединение юридических 
лиц «Союз машиностроителей Казахстана».

«Машиностроение – драйвер развития новых технологий и инноваций». Так 
назывался конкурс. Победителей и призеров выбирали по трем номинациям: 
«Лучший телевизионный материал», «Лучшая статья в газетах и журналах» и 
«Лучшая публикация в интернет-СМИ». В конкурсе принимал участие корре-
спондент областной газеты «Индустриальная Караганда» Кирилл Васильев, 
который регулярно освещает промышленную тематику и на «заводских про-
ходных» был замечен не один раз. Его труды оценили по достоинству, и в но-
минации «Лучшая публикация в интернет-СМИ» он взял первое место. 

Церемония награждения победителей прошла в столице. Конкурсантам, за-
нявшим призовые места, были вручены грамоты и денежные премии. Поздрав-
ляем нашего коллегу Кирилла Васильева с заслуженной наградой.

Соб. инф.

Не только ради прибыли
В Казахстане предпринимаются конкретные меры по развитию креативной индустрии

Фархат КИНЖИТАЕВ

В частности, профинансировано более пяти проектов в сфере 
образования, архитектуры и градостроительства, а также привлечено 
более 70 миллионов тенге частных инвестиций. Об этом сообщила 
министр культуры и информации РК Аида Балаева на пресс-конференции 
на площадке Службы центральных коммуникаций при Президенте 
РК. Также глава ведомства ответила на вопросы региональных 
корреспондентов, в том числе из Карагандинской области.

ЖАСТАР

Пусть меня научат

ЗНАЙ НАШИХ!

Легко о тяжелом
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ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД, ОПУБЛИКОВАННЫЙ 7 ОКТЯБРЯ 2023 ГОДА

Аппарат акима Карагандинской области выражает глубокое со-
болезнование главному инспектору финансово-хозяйственного от-
дела Ковач Марал Султанмахметовне в связи с тяжелой утратой 
– безвременной кончиной брата

ИБАДИЛЬДИНОВА Ерлана Султанмахметовича

«Сегодня профсоюзы – 
один из главных элементов 
гражданского общества в 
Казахстане. Мы должны 
культивировать уважение 
к труду, делая его базовой 
ценностью казахстанского 
общества. И в этой 
работе особая миссия 
принадлежит профсоюзам. 
Только в равноправном 
диалоге трудящихся 
и работодателей, при 
посредничестве и медиации 
профсоюзов можно 
прийти к эффективному 
регулированию трудовых 
отношений», – сказал 
Президент Казахстана 
Касым-Жомарт Токаев.

Придя в 1996 году в школу-гим-
назию № 95 учителем русского язы-
ка и литературы, уже через пару ме-
сяцев Меруерт Хасенова оказалась 
во главе школьного профсоюза. С 
тех пор она отстаивала интересы 
работников своего педагогического 
коллектива, десять лет из них вхо-
дила в бюро Октябрьского райкома 
отраслевого профсоюза.

– Избрание председателем рай-
онной профсоюзной организации 
в 2014 году стало важным этапом 
в моей жизни. Потому что это не 

только показатель огромного дове-
рия, но и надежда на то, что смогу 
стать истинным защитником инте-
ресов работников образования рай-
она, – рассказывает председатель 
филиала Казахстанского отрасле-
вого профсоюза работников про-
свещения, науки и высшего обра-
зования района Алихана Бокейхана 
Меруерт Хасенова. – У меня было 
много сомнений и переживаний: 
а смогу ли? С чего начать, справ-
люсь ли? Никто не обещал, что 
будет легко, понимала, что работы 
много, что профсоюзным лидером 
быть очень непросто, а тем более 
районной организации. И это в тот 
момент, когда мы стояли на пороге 
больших перемен.

Тогда только принимался новый 
Закон «О профессиональных сою-

зах», который должен был усилить 
роль и функции профсоюзов, укре-
пить социальную стабильность в 
обществе, защиту социально-эко-
номических прав и интересов ра-
ботников, активизировать социаль-
ное партнерство. Еще важно было 
умение договариваться на уровне 
работодателя, социальных партне-
ров, разговаривать с оппонентами 
на одном и том же языке, вместе 
решать вопросы по защите соци-
альных, трудовых и других прав 
работников.

– Нельзя было работать по-ста-
рому. Первое время пришлось тя-
жело. Я понимала, что без знания 
законов, постановлений и других 
нормативных актов решать пробле-
мы и помогать профессионально 
людям невозможно, – вспоминает 
профлидер. 

К ней часто обращаются за кон-
сультацией по правовым вопросам. 
Их у членов профсоюза работ-
ников образования всегда много. 
Приходят и просто пообщаться, 
попросить совета по той или иной 
жизненной ситуации. И она всегда 
старается никому не отказывать, 
выкраивает время, слушает, под-
держивает. Да и как можно отка-
зать, когда люди верят и ждут по-
мощи! Ну а если, не дай бог, беда? 
К сожалению, и она приходит. 

– В таких ситуациях оказываем 

посильную благотворительную и, 
безусловно, психологическую по-
мощь. Это так важно знать и чув-
ствовать, что в трудную минуту 
тебя всегда поддержит, подставит 
крепкое плечо родной профсоюз,  – 
говорит Меруерт Жапбаровна. 

Также всегда важными остаются 
вопросы охраны труда, создания 
безопасных условий труда, бес-
платного прохождения работни-
ками образования медицинских 
осмотров, поддержки программы 
здорового образа жизни, а также 
оздоровления работников просве-
щения и их детей. 

Сегодня профсоюзный контроль 
за соблюдением норм трудового за-
конодательства и восстановление 
нарушенных социально-трудовых 
прав работников образования осу-
ществляются совместно с опытны-
ми юристами профсоюза. 

– Меняется время – изменяется 
и роль профсоюзов. Когда только 
начинала свою работу в первичке, 
помню, как отстаивала своих коллег, 
достойных к присвоению звания «За-
служенный учитель просвещения». 
А сейчас мы работаем над тем, чтобы 
отстоять для всех учителей города пя-
тидневную рабочую неделю. Потому 
что сегодня одни учебные заведения 
учатся пять дней, а инновационные 
школы – шесть. И в этом направле-
нии, я думаю, мы отстоим интересы 
учителей, – делится проводимой ра-
ботой профсоюзный лидер.

Əсет ҚАМСЫЗҰЛЫ

Карагандинский областной маслихат выражает глубокие собо-
лезнования председателю Каркаралинского районного маслихата 
Саяту Оспанову в связи с кончиной матери – 

БЕЛАСАРОВОЙ Загишы Рамазанқызы

ТОО «Ломбард Golden N 1», БИН 160840019279, доводит до 
сведения заинтересованных лиц о смене адреса местонахождения 
(юридического адреса) на следующий: «Казахстан, Карагандин-
ская область, город Караганда, район имени Казыбек би, улица 
Ботаническая, дом 12/1, кв. 18, почтовый индекс 100000». (Лицен-
зия № 09.21.0059.Л от 02.04.2021 г., выданная УРП в г. Караганде 
Агентства РК по регулированию и развитию рынков).                 № 558

В суде района Əлихан Бөкейхан города Караганды возбуждено 
гражданское дело по заявлению Мукалиевой Наили Кардаевны об 
объявлении Галиева Карда Юсуповича, 14.12.1936 года рождения, 
умершим. Лиц, имеющих какие-либо сведения о месте пребывания 
Галиева Карда Юсуповича, 14.12.1936 г.р., место рождения: г. Кок-
шетау, просят сообщить об этом суду района Əлихан Бөкейхан го-
рода Караганды по адресу: город Караганда, улица Магнитогорская, 
дом 48, в трехмесячный срок со дня публикации.           № 559

Протяженность этого водовода 
составляет 27 км, а износ сетей 
превышает 80%. Частые порывы 
привели к тому, что этим летом по-
давать воду жителям города метал-
лургов приходилось по графику. 
Также был организован подвоз жи-
вительной влаги по заявкам. Чтобы 
хоть как-то решить проблему, на 
одной из сессий областного мас-
лихата депутаты приняли решение 
выделить 500 миллионов тенге на 
замену 5 км наиболее аварийных 
участков труб. После проведе-
ния конкурсных процедур в конце 
сентября к работам приступило 
темиртауское ТОО «СтальИнду-
стрия». Тогда же подрядчик зая-
вил, что для проведения работ по 
демонтажу и прокладке сетей вся 
необходимая техника и люди име-
ются. Согласно графику организо-

вана поставка труб в необходимом 
объеме. Однако на деле все ока-
залось иначе. На днях собралась 
выездная комиссия, где аким Ораз 
Таурбеков, руководство ОЖКХ и 
общественность ознакомились с 
ходом выполнения работ.

– В районе Сортировки подряд-
чик рьяно начал ремонтную кам-
панию. Порядка 250-300 метров 
трубы сварены в плеть и подго-
товлены к монтажу, замене. На 
втором участке, в районе ТЭЦ-3, 
подрядчик только готовится начать 
работы. Туда свозятся трубы, мате-
риалы, ведутся земляные работы. 
На момент нашего посещения ко-
личество людей на площадке было 
недостаточным. На что подрядчик 
отреагировал в тот же день, обе-
щал выставить людей в ночную 
смену. Надеемся, что фирма добро-

совестно выполнит обязательства 
и сохранит свою репутацию, – рас-
сказал один из общественников.

Водовод Караганда – Темиртау 
был построен в 80-х годах про-
шлого века. Ранее хозяйство при-
надлежало металлургическому 
комбинату. В 2016-м сети передали 
в коммунальную собственность 
Темиртау. Однако из-за определен-
ных обстоятельств город не мог на-
чать их ремонт.

– В этом году было приобретено 
около 5 км новых труб. Работы по 
установке проводятся за счет та-
рифной сметы ТОО «Окжетпес-Т». 
В результате ремонтных работ ава-
рийность на водопроводе будет 
снижена, а подача питьевой воды 
в резервуары сопки Опан стабили-
зируется. Подключение и установ-
ка новых участков трубопровода в 
сеть будут проводиться по согласо-
ванному графику, – рассказал ди-
ректор ТОО «Окжетпес-Т» Сергей 
Работягов.

Ранее аким Темиртау Ораз Таур-
беков сообщал, что проект рекон-
струкции проблемного водопро-
вода был разработан еще в 2015 
году, но финансирования не было. 
В этом году выделили 23 миллиона 
тенге на корректировку. Учитывая 
протяженность трассы и уклон в 40 
метров, в проект будет включена 
установка дополнительного насо-
сного оборудования. Также будут 
установлены основная и резервная 
линии для бесперебойной подачи 
воды. В связи с реальным положе-
нием дел срок завершения работ 
по замене аварийных участков во-
довода сдвигается еще на месяц, до 
конца ноября.

Сергей БАДАНИН
г. Темиртау

ДЕНЬ ПРОФЕССИОНАЛЬНЫХ СОЮЗОВ КАЗАХСТАНА

На одном языке с оппонентом

Пока только 
версии
Нина ВЕРБОВАЯ

Из больницы выписали еще двоих пострадавших 
в результате массового отравления в Центре 
оказания специальных социальных услуг для детей 
Карагандинской области. 

ПО СЛЕДАМ ЧП

Как сообщили в управлении здравоохранения, на сегодняш-
ний день 12 воспитанников вернулись в социальное учрежде-
ние с улучшением общего состояния. Все дети находятся под 
наблюдением врачей. Напомним, в начале августа этого года в 
Центре по оказанию специальных соцуслуг произошло массо-
вое отравление. Там живут несовершеннолетние дети с огра-
ниченными возможностями, с психоневрологическими пато-
логиями, нуждающиеся в постоянном уходе и медицинском 
наблюдении. Среди них есть сироты и отказники.

Первое обращение из центра в службу скорой помощи по-
ступило вечером 30 июля. У одного из воспитанников наблю-
дались симптомы пищевого отравления. Его экстренно госпи-
тализировали. Однако, несмотря на все усилия врачей, мальчик 
умер. Причина смерти – острая дыхательная и сердечная не-
достаточность. С аналогичными симптомами 30 и 31 июля в 
медучреждения Караганды из центра поступили еще 11 детей, 
шестеро из них были в тяжелом состоянии. Их поместили в от-
деление интенсивной терапии и подключили к аппаратам ИВЛ. 
Позже стало известно о смерти еще одного ребенка. В Центре 
оказания специальных социальных услуг Карагандинской об-
ласти была назначена прокурорская проверка. Причина отрав-
ления детей на сегодняшний день названа не была.

СИТУАЦИЯ

Срок течет и меняется
Ремонт водовода Караганда – Темиртау затягивается, 
подрядчик не успевает уложиться в график. До конца октября 
фирма должна была заменить 5 километров труб на наиболее 
аварийных участках сети. Однако, несмотря на наличие 
необходимых материалов, работы идут с существенным 
отставанием от графика.

Телефон рекламного 
отдела "ИК" -  43-57-82.
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В минувшие выходные 
«желто-черные» в 
домашних стенах 
встречалась с хоккейным 
клубом «Актобе».

Невразумительный старт кара-
гандинской дружины в чемпио-
нате РК требовал надежности в 
оборонительной линии, поэтому 
приход в стан «орлов» защитни-
ков Игната Холькина и Даниила 
Киселева должен был усилить 
команду. Первый период проде-
монстрировал, что «Актобе» на-
мерен прервать затяжную серию 
поражений. Гости явно не соби-
рались отсиживаться в обороне и 
на первых минутах шли в атаку. 
Активный прессинг актюбинцев 
отнимал силы «орлов». Сраже-
ние за шайбу шло на всех участ-
ках хоккейной площадки. Непло-
хой шанс имели карагандинцы в 
большинстве, когда на льду оста-
лось лишь три игрока «Актобе». 
Но голы зрители в первом перио-
де не увидели.

Во втором периоде игра пошла 
повеселее. Команды устроили 
концерт забитых шайб. Сначала 
форвард «Сарыарки» Руслан Де-
мин подправил клюшкой хоккей-
ный снаряд в ворота гостей и от-
крыл счет в матче. Затем голевую 
эстафету перехватил защитник 
«орлов» Михаил Тарасов, кото-
рый, покинув скамейку штраф-
ников, вышел на «рандеву» с 
вратарем «Актобе» и забил свою 
первую шайбу в этом сезоне. Счет 
– 2:0 в пользу хозяев. Гости орга-
низовали несколько атак, и, даже 
играя в формате 5 на 3, не могли 
забить, вратарь «Сарыарки» Де-
нис Каратаев отражал броски со-
перника. В конце второго периода 
«Актобе» все же смог распечатать 
ворота карагандинской команды. 
Но это лишь раззадорило наших 
хоккеистов. Защитник «Сарыар-
ки» Артемий Грязев забил третью 

шайбу. Оставшись в меньшин-
стве, «орлы» снова пропустили. 
На перерыв команды ушли при 
счете 3:2 в пользу «Сарыарки».

Ненужные удаления караган-
динцев в третьем периоде про-
должились. Игра проходила в 
зоне «Сарыарки». Гости щелка-
ли с разных дистанций, шайба 
отлетала от шлема Каратаева, со 
звоном попадала в штангу или 
улетала на трибуны, но только 
не в ворота хозяев. Каратаев от-
разил 39 бросков в створ. На ра-
дость зрителям игра полностью 
раскрылась. Оборона «орлов» 
отрабатывала в меньшинстве. 
Адреналин зашкаливал, а муж-
чины порой не прочь были под-
раться. Карагандинская дружина 
смотрелась солидно, некоторые 
фанаты уловили чемпионский 
характер. У «орлов» был должок 
перед карагандинскими болель-
щиками, которые поддерживали 
команду на трибунах, размахивая 
желто-черным флагом. Отлично 

сыграл на добивании нападаю-
щий «Сарыарки» Филипп Кна-
уб, забив победный гол в воро-
та актюбинцев. Карагандинцы, 
одолев «Актобе» со счетом 4:2, 
отпраздновали третью победу 
подряд.

В этот же день столичный «Но-
мад» победил в овертайме «Бей-
барыс» – 5:4. Усть-каменогорское 
«Торпедо» лишь в серии буллитов 
одерживает верх над «Горняком» 
со счетом 4:3 Б.

«Сарыарка» – «Актобе» – 4:2 
(0:0, 3:2, 1:0) 

1:0 – 31:21 – Демин (Болякин, 
Хрипков)

 2:0 – 33:59 – Тарасов
 2:1 – 38:02 – Попитич (Исма-

гилов, Беляев) 
3:1 – 38:59 – Грязев (Семенов, 

Баженов)
 3:2 – 39:38 – Беляев (Исмаги-

лов, Попитич) ГБ 
4:2 – 49:33 – Кнауб (Демин, 

Симонов).
«Сарыарка»: Апальков, Фаз-

леев, Григоренко, Жульдиков, 
Цветков, Зайцев, Дербенев, Ба-
женов, Семенов, Грязев, Поно-
марев, Кнауб, Демин, Хрипков, 
Болякин, Харисов, Пальмтаг, 
Сименов, Денисов, Тарасов, Ка-
ратаев, Коваль.

«Актобе»: Ершов, Костиков, 
Горожанинов, Комаров, Зизев-
ских, Тарлетский, Хорошев, Са-
гайдак, Акишин, Зубковский, 
Митряков, Юдин, Петросян, 
Попитич, Гафаров, Исмагилов, 
Кучин, Коев, Беляев, Абдраши-
тов, Гайсин, Плотников.

Место проведения: Ледовый 
дворец «Караганды-Арена».

Главные судьи: Владимир 
Суслов, Константин Чубенко. 

8 октября состоялась вторая 
встреча. «Сарыарка» к этому 
моменту поднялась на 6-е место 
в турнирной таблице. Хозяева 
первыми открыли счет, гол забил 
карагандинский форвард Ники-
та Баженов. Играя в большин-
стве, игроки «Актобе» два раза 

попадали в штангу. Каратаев 
трудился в поте лица. Защитни-
ки «Сарыарки» самоотверженно 
ложились под шайбу. В конце пе-
риода гости играли в большин-
стве в формате 5 на 3. Хозяевам 
пришлось несладко, соперник 
не давал им продохнуть. Актю-
бинцы чаще бросали по воротам, 
проводили хитрые комбинации и 
играли в большинстве, но шайба 
не шла в ворота Каратаева. Зри-
тели аплодисментами встречали 
сэйвы карагандинского стража 
ворот. На перерыв команды ушли 
при счете 1:0 в пользу «Сарыар-
ки».

В самом начале второго пери-
ода гости сравняли счет. Через 
три минуты форвард «Сарыар-
ки» Глеб Зайцев оформил дубль 
и вывел команду вперед. Гости 
также быстро смогли восста-
новить паритет, забив вторую 
шайбу. Карагандинцы ответи-
ли сразу двумя голами, сначала 
нападающий Руслан Демин в 
большинстве удачно прострелил 
между щитками вратаря, а затем 
форвард «орлов» Радель Фазлеев 
забил четвертую шайбу. Счет – 
4:2 в пользу хозяев.

Третий период карагандинская 
команда начала в большинстве. 
Как итог, нападающий «Сарыар-
ки» Кирилл Пономарев забива-
ет гол. Гости решили сменить 
вратаря, но это не помогло. Ка-
рагандинцы изрядно напрягали 
защиту «Актобе», гости вынуж-
дены были нарушать правила 
и часто оставались в меньшин-
стве. Разгром актюбинской ко-
манды продолжили нападающие 
«Сарыарки» Филипп Кнауб, Ки-
рилл Пономарев, Глеб Зайцев. 
Уже в середине третьего перио-
да счет на табло был 8:2 в поль-
зу «орлов». Немного расслабив-
шись, хозяева пропустили две 
шайбы. Но это не испортило 
воскресный вечер в Караганде. 
«Сарыарка» победила «Актобе» 
со счетом 8:4 и одерживает чет-
вертую победу подряд. Похоже, 
что «орлы» приходят в себя и 

теперь превращаются в грозную 
силу. 

«Сарыарка» – «Актобе» – 8:4 
(1:0, 3:2, 4:2) 

1:0 – 07:34 – Баженов (Зайцев, 
Грязев)

1:1 – 23:13 – Кучин
2:1 – 28:11 – Зайцев (Григо-

ренко, Фазлеев) ГБ
2:2 – 32:27 – Исмагилов (По-

питич)
3:2 – 35:31 – Демин (Баженов, 

Грязев). ГБ
4:2 – 37:29 – Фазлеев (Симо-

нов, Григоренко)
5:2 – 42:17 – Пономарев
6:2 – 45:05 – Кнауб (Дербенев, 

Баженов) ГБ
7:2 – 49:37 – Григоренко 

(Апальков)
8:2 – 50:44 – Зайцев (Демин, 

Дербенев)
8:3 – 55:13 – Юдин (Митря-

ков, Абдрашитов)
8:4 – 58:34 – Юдин (Абдраши-

тов).
«Сарыарка»: Апальков, Фаз-

леев, Григоренко, Жульдиков, 
Цветков, Зайцев, Дербенев, Ба-
женов, Семенов, Грязев, Поно-
марев, Кнауб, Демин, Хрипков, 
Болякин, Харисов, Пальмтаг, 
Сименов, Денисов, Тарасов, Ка-
ратаев, Коваль.

«Актобе»: Костюков, Насы-
ров, Акишин, Горожанинов, 
Зубковский, Комаров, Хорошев, 
Абдрашитов, Беляев, Гафаров, 
Язьков.

Место проведения: Ледовый 
дворец «Караганды-Арена».

Главные судьи: Константин 
Чубенко, Владимир Суслов.

В этот же день «Бейбарыс» 
из Атырау в овертайме победил 
столичный «Номад» – 5:4. «Тор-
педо» – «Горняк» – 3:4. Лидер 
чемпионата ташкентский «Хумо» 
разобрался в гостях с петропав-
ловским «Кулагером» – 8:1. Кок-
шетауский «Арлан» разгромил 
дома «Алматы» – 7:1.

12 и 13 октября «Сарыарка» на 
домашней арене сыграет с атыра-
уским «Бейбарысом».

Кайрат БЛЯЛОВ

«Сарыарка» расправляет крылья
ХОККЕЙ

Вот и завершились XIX 
летние Азиатские игры 
в Китае. В копилке 
сборной РК – 80 
медалей (10 золотых, 
22 серебряные, 48 
бронзовых). Тем 
самым в итоговом 
медальном 
зачете Казахстан 
расположился на 11-й 
строчке.

Абсолютным лидером стал 
Китай – 383 (201-111-71), 
второе место забрала Япония 
– 188 (52-67-69), третья пози-
ция досталась Южной Корее 
– 190 (42-59-89).

Самыми результативны-
ми оказались для Казахста-
на выступления стрелков 
(10 медалей, в том числе 3 
золотые), каратистов (7 ме-
далей, в том числе три «золота») и гребцов (11 медалей, в том 
числе одно «золото»).

Отметим выступление карагандинских спортсменов, которые до-
были одну серебряную и три бронзовые медали. Напомним, что пер-
вую бронзовую награду завоевал в фехтовании Артем Саркисян (на 
снимке), вторую – в гребле на байдарке-одиночке Кирилл Тубаев. Еще 
одним бронзовым призером Азиатских игр стала легкоатлетка Адели-
на Земс. Она выступила в составе команды Казахстана по легкой ат-
летике в смешанной эстафете 4 по 400 метров. Четвертую медаль для 
Караганды добыл Данил Мусабаев. Он завоевал серебряную медаль 
Азиатских игр в батутной гимнастике в индивидуальных прыжках. 

В завершающий день Азиады-2022 карагандинские спор-
тсменки завоевали бронзовые медали в артистическом плава-
нии, пополнив копилку наград региона.

Соб. инф.

На одиннадцатой 
позиции

В Темиртау прошел международный 
турнир по дзюдо «Огни Магнитки», 
посвященный памяти заслуженного 
тренера Республики Казахстан 
Амантая Айдарханова. В 
соревнованиях приняли участие более 
700 спортсменов. 

«Огни Магнитки» – уже традиционный тур-
нир, который собирает сотни спортсменов не 
только из Казахстана, но и других стран, и ге-
ография постоянно расширяется. На этот раз в 
город металлургов приехали представители Уз-
бекистана и Кыргызстана. Соревнования про-
ходили в спорткомплексе «Mиттал». 

– В этом турнире принимаю участие впервые. 

Он организован на высшем уровне. Надеюсь, в 
следующем году мы также приедем побеждать, 
– рассказал спортсмен из Узбекистана. 

Сильнейших среди дзюдоистов выявляли в 
течение нескольких дней. По итогам турнира в 
командном зачете среди мужчин победу одержа-
ли спортсмены из Алматы. На вторую ступень 
пьедестала поднялись представители Темиртау. 
Третье место разделили между собой дзюдоисты 
из Караганды и Узбекистана. Среди девушек на 
первом месте – шахтерская столица, на втором – 
Астана, на третьем – Темиртау и Узбекистан. Все 
победители и призеры были отмечены медалями, 
кубками и денежными сертификатами. Общий 
призовой фонд составил 4 миллиона тенге. 

История турнира «Огни Магнитки» насчиты-
вает несколько десятилетий. В 80-е годы ини-
циативные тренеры организовали детские со-
ревнования, которые после распада Советского 
Союза прекратились. Однако в 1999-м развитие 
дзюдо в Темиртау получило новый импульс 
благодаря Амантаю Ануарбековичу Айдарха-
нову, который возглавил городскую федерацию 
и начал восстанавливать традиции темиртау-
ского дзюдо. В 2000 году на заседании город-
ской федерации Амантай Ануарбекович пред-
ложил возродить турнир «Огни Магнитки», и 
уже в начале осени прошли первые соревно-
вания. С 2002-го турнир официально занесен 
в республиканский календарь соревнований и 
имеет статус открытого республиканского тур-
нира с приглашением команд из стран СНГ.

Сергей БАДАНИН
г. Темиртау

СПОРТИВНАЯ НАЦИЯ

Продолжим традиции


